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EDITORIAL

EM DEFESA DO RS

Com o apoio de 27.483 eleitores, em 257 municípios, 
assumi o mandato de deputado estadual em 2019 - na 
55ª legislatura do parlamento gaúcho – determinado e 

comprometi do no auxílio da construção de uma nova história 
para o Rio Grande do Sul. Minha roti na parlamentar é marca-
da por ações inovadoras e me somo ao esforço conjunto dos 
poderes representati vos na construção de novos capítulos da 
história gaúcha  - alicerçada no caminho do desenvolvimento 
social e econômico; na qualidade e agilidade dos serviços pú-
blicos de saúde, educação, logísti ca e infraestrutura; além do 
fortalecimento da agricultura, agropecuária, agroindústrias, 
comércio, serviços e do setor industrial.  

No poder público, nunca foi tão necessário rever os mé-
todos de gestão e trabalho. Mas, apesar das difi culdades, 
estamos transpondo todos os desafi os e registramos passos 
importantes na retomada responsável da economia, na mo-
dernização administrati va e desburocrati zação do Estado para 
gerar empregos, renda e melhorias nos serviços prestados à 
população. Aos poucos estamos colhendo o fruto da coragem 
dos parlamentares que, como eu, viabilizaram as reformas 
estruturais na administração pública necessárias no momen-

to críti co que vivenciamos, 
cortando privilégios e 

quebrando o pa-
radigma das pri-

vati zações de 
estatais defi -
citárias – que 
foram funda-
mentais para 
retomada de 
importantes 
investimentos 
na área da saú-

de, bem como, 
no avanço e con-

clusão de projetos 
de pavimentação 

asfálti ca que não sa-
íam do papel há déca-

das.

O Rio Grande do Sul tem um povo honrado, dedicado, ho-
nesto e trabalhador. Tenho orgulho do meu Estado e da mi-
nha história de lutas  - semelhante a de muitos gaúchos. Antes 
de estar deputado estadual, tenho minhas raízes na agricul-
tura familiar. Sou fi lho de pequenos agricultores do interior 
do Paim Filho e sempre enalteço minha essência de colono. 
Ainda adolescente, decidi enfrentar os desafi os de deixar a 
casa dos meus pais para trabalhar e estudar na cidade. Aos 13 
anos ti ve o meu primeiro emprego formal como garçom na 
rodoviária de Sananduva. Com honesti dade e determinação 
segui em busca dos meus sonhos e objeti vos. Fui empresá-
rio no ramo de sonorização durante décadas e minha história 
como radialista conti nua a se fortalecer. Casado e pai de qua-
tro fi lhos, sou professor de história  - formado na Universidade 
de Passo Fundo.

Herdei a paixão pela políti ca do meu avô, Severino João Bac-
chi, que foi servidor do Exército Brasileiro na Segunda Guerra 
Mundial, e familiar de Fiorenti no Bacchi - primeiro morador 
de Sananduva. Ambos comparti lharam o seu patrioti smo e a 
importância da políti ca como instrumento efeti vo nas mudan-
ças sociais que proporcionam mais qualidade de vida ao cida-
dão. Assim, ainda jovem ingressei na políti ca e tenho marcado 
minha trajetória com resultados efeti vos às comunidades. 
Tive a honra de governar o município de São João da Urti ga 
por oito anos – entre 2009 e 2016 – onde fui reconhecido na-
cionalmente como o “prefeito de um secretário só”.

A confi ança na minha representação políti ca me deu a hon-
ra de presidir a Associação de Municípios da Região Nordes-
te (Amunor), em 2011, e integrar a gestão da Federação das 
Associações de Municípios do RS (Famurs) - como vice-presi-
dente eleito e presidente em exercício  - no período de 2015 
e 2016. 

Para conti nuar avançando, seguirei na luta incansável para 
ser efeti vo na resolução das demandas locais e regionais, 
contribuindo com ações que proporcionem mais saúde e 
qualidade de vida para todos. Aproveito para reafi rmar o 
meu compromisso de lutar pela redução da alta carga tribu-
tária, que é um câncer que consome o cidadão todos os dias. 
Não voto ou apoio qualquer ti po de aumento de impostos e 
não medirei esforços para reivindicar investi mentos do Estado 
na minha região.
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O coordenador da bancada gaúcha no Congresso Nacio-
nal, deputado federal Giovani Cherini atendeu a princi-
pal reivindicação do deputado estadual Paparico Bac-

chi, que luta para viabilizar recursos para construção de uma 
nova e moderna infraestrutura para o Hospital Santa Terezi-
nha. A emenda de R$ 1 milhão de reais, paga em setembro de 
2021, já está à disposição da instituição para custear o projeto.  
O ato que confirmou o pagamento da emenda, realizado no 
auditório do hospital, reuniu autoridades do município e da 
região que destacaram a importância da instituição de saúde 
referência no atendimento macrorregional no Alto Uruguai 
pelo Sistema Único de Saúde. 

APOIO AO PROJETO
“Estou empenhado em ajudar a viabilizar 

o projeto defendido tantas vezes pelo 
meu amigo Paparico Bacchi. Erechim 

ganhou de presente um deputado esta-
dual eleito, comprometido com a saúde 
pública e que muito bem representa os 
interesses do Alto Uruguai e das demais 

regiões do Rio Grande do Sul”,
salientou o deputado federal Giovani Cherini.

RECONHECIMENTO
“Quem defende o Hospital Santa Terezinha, 
defende a saúde regional”,

destacou o presidente da Associação de Municípios do Alto Uruguai 
(Amau) e prefeito de Erechim, Paulo Polis (MDB), ao agradecer o trabalho 
e a dedicação do deputado às demandas da saúde pública.   

EMENDA DE R$ 1 MILHÃO
PARA O NOVO HOSPITAL SANTA TEREZINHA DE ERECHIM
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TRABALHO EFETIVO NA BUSCA DE 
RECURSOS PARA O HOSPITAL!

Em outubro de 2019 o prefeito de Erechim na época, Luiz 
Francis Schimidt (PSDB), fez um pedido ao deputado Paparico 
Bacchi: cobrar atenção do governo do Estado em relação a 
necessidade de repactuar o contrato de prestação de servi-
ços do Hospital Santa Terezinha de Erechim. De acordo com 
o prefeito, a baixa remuneração feita pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) não cobre os custos dos atendimentos e onera o 
município – que precisa aportar recursos mensais para cobrir 
o déficit da instituição. 

A reivindicação foi feita durante a assembleia geral dos pre-
feitos que integram a Associação de Municípios do Alto Uruguai 
(AMAU), ocasião onde o documento com mais de 35 mil assina-
turas que reivindicaram recursos para o hospital foi consolidada 
pelas autoridades e entregue ao deputado Paparico Bacchi. 

O parlamentar acolheu a demanda e iniciou o trabalho 
junto ao governo do Estado. A respeito do fato, veja a seguir 
neste informativo o resultado efetivo do trabalho parlamentar 
do deputado Paparico Bacchi – que após diversas audiências 
com o governador Eduardo Leite, com a secretária estadual de 
Saúde, Arita Bergmann, bem como, com a direção do Hospital 
Santa Terezinha de Erechim, conseguiu efetivar o repasse de 
expressivos recursos para o hospital. 

A busca de recursos para investimento em uma nova e mo-
derna infraestrutura para a Fundação Hospitalar Santa Terezi-
nha de Erechim uniu prefeitos, vereadores e lideranças comu-
nitárias em 2019. Liderada pelo deputado estadual Paparico 
Bacchi, a mobilização que coletou mais de 35 mil assinaturas 
nos 96 municípios das regiões Nordeste, Produção e Alto Uru-
guai, consolidou o requerimento coletivo que reivindicou re-
cursos federais para investimento na instituição. O documento 
foi entregue pelo deputado Paparico Bacchi pessoalmente ao 
coordenador da bancada gaúcha no Congresso Nacional, depu-
tado federal Giovani Cherini, em outubro de 2019, durante so-
lenidade na Casa da Ospa – onde o governo do Estado assinou 
o repasse de R$ 127 milhões para hospitais e demais entidades 
de saúde, liberados pelo governo federal por meio de emendas 
parlamentares dos deputados federais e senadores. 

No ato, Paparico Bacchi destacou a importância da instituição 
para a comunidade regional. “O novo projeto do Hospital Santa 
Terezinha não é um luxo, é uma necessidade. O engajamento 
coletivo, expresso neste documento, ressalta que a instituição 
de saúde, referência para mais de 600 mil usuários usuários 
do Sistema Único de Saúde, é uma causa de todos – sem cores 
partidárias”, afirmou o deputado estadual Paparico Bacchi. 

O deputado Paparico Bacchi iniciou o primeiro ano de 
mandato com resultados efetivos para o Hospital Santa Tere-
zinha de Erechim. A direção da instituição solicitou apoio do 
parlamentar na regularização do repasse de recursos devidos 
pelo Estado. Após audiências com o governador e com a se-
cretária estadual de Saúde, Arita Bergman, foi anunciado em 
julho de 2019 o pagamento R$ 1.573.000,00 (um milhão qui-
nhentos e setenta e três mil reais) para o hospital – referente 
a 50% dos valores de incentivo pendentes desde 2018.

Deputado reinvindicando mais investimentos no Hospital ao Governador Eduardo 
Leite e em reunião com a secretária Arita, confirmando o pagamento dos recursos 
atrasados desde 2018.

QUEM TEM SAÚDE, TEM TUDO!4

  PAGO!  
REFERENTE A VALORES PENDENTES DESDE 2018

R$1.573.000,00

O NOVO SANTA TEREZINHA É UMA NECESSIDADE! 

ABAIXO-ASSINADO REÚNE

35 MIL
ASSINATURAS EM APOIO AO HOSPITAL



Em setembro de 2021, após intensas reinvindicações, o 
governo do Estado formalizou o repasse de R$ 3,5 milhões 
para o Hospital Santa Terezinha de Erechim. A solenidade no 
auditório da instituição de saúde contou com a presença do 
governador Eduardo Leite e demais autoridades. No ato, o 
deputado estadual Paparico Bacchi – membro titular da Co-
missão de Saúde e Meio Ambiente – destacou que o parla-
mento gaúcho teve participação importante na construção 
da política de investimentos que integra o programa Avan-
çar na Saúde, anunciado pelo governo estadual.

PARLAMENTAR REIVINDICA PAGAMENTO DE R$ 2,3 MILHÕES 
PARA O HOSPITAL SANTA TEREZINHA

8 RESPIRADORES PARA O COMBATE DO CORONA VÍRUS
Em Brasília, o deputado Paparico efetivou a liberação de 8 respiradores para o Hospital 

Santa Terezinha ampliando a capacidade de atendimento aos pacientes infectados pelo 
coronavírus na região do Alto Uruguai. Na audiência realizada no Ministério da Saúde, o 
parlamentar também apresentou o pedido de recursos do governo federal para investi-
mento na infraestrutura da instituição.

RECURSOS PROPORCIONAM:
▪ Reforma e novos equipamentos para UTI 
adulto, pediátrica e neonatal;  

▪ Ampliação de 1.400 cirurgias ano em oftal-
mologia, ginecologia, otorrinolaringologia e 
vascular;  

▪ Ampliação de 2.900 atendimentos/ano.
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INVESTIMENTO DE R$ 3,5 MILHÕES

Pedido feito e reivindicação atendida. O fato acima confirma a 
efetividade do trabalho parlamentar do deputado Paparico Bacchi 
em apoio às demandas do hospital Santa Terezinha de Erechim. O re-
gistro no Palácio Piratini, ao lado do governador Eduardo Leite, ilustra 
o momento que o parlamentar reivindicou o pagamento de aproxi-
madamente R$ 2,3 milhões para o hospital - ressaltando a importân-
cia da urgente repactuação de contrato da instituição e a necessidade 
da liberação do faturamento da produção excedente aos limites do 
contrato com o Estado, além do pagamento do saldo devedor refe-
rente aos serviços da alta complexidade prestados e aprovados no 
mês de março, bem como, do repasse de R$ 1,4 milhão destinados 
ao custeio de dez leitos de tratamento intensivo, e a liberação - sem 
restrições - de R$ 2,1 milhões de emendas parlamentares.



ERECHIM – Hospital Santa Terezinha – R$ 100 mil (PAGO)
ARATIBA – Associação Comunitária Hospitalar de Arati ba (Custeio) – 100 mil 
FREDERICO WESTPHALEN - Hospital Divina Providência (custeio) – R$ 100 mil
GETÚLIO VARGAS – Hospital São Roque – R$ 100 mil 
MACHADINHO – Unidade Básica de Saúde (custeio) – R$ 100 mil
MARCELINO RAMOS – Associação Hospitalar Marcelinense – R$ 100 mil
BARRACÃO – Hospital São Valenti m – R$ 100 mil 
CACIQUE DOBLE – Compra de ambulância – R$ 100 mil
CAMPINAS DO SUL – Hospital Municipal – R$ 100 mil 
LAGOA VERMELHA – Hospital São Paulo – R$ 100 mil
MAXIMILIANO DE ALMEIDA – Hospital São José – R$ 100 mil
PAIM FILHO – Hospital Santa Tarezinh – R$ 100 mil 
SANANDUVA – Hospital São João – R$ 100 mil
TAPEJARA – Hospital Santo Antônio – R$ 100 mil
VACARIA – Hospital Nossa Senhora da Oliveira – R$ 100 mil 
VIADUTOS – Unidade Básica de Saúde (custeio) – R$ 70 mil
TRÊS ARROIOS – Unidade Básica de Saúde (custeio) – R$ 70 mil
BOM JESUS – Unidade Básica de Saúde (veículo de pequeno porte) – R$ 51.500,00
SÃO JOSÉ DAS MISSÕES – Unidade Básica de Saúde (veículo pequeno porte) – R$ 51.500,00
IBIRAPUITÃ – Unidade Básica de Saúde (veículo de pequeno porte) – R$ 51.500,00
GUAPORÉ – Unidade Básica de Saúde (veículo de pequeno porte) – R$ 51.500,00
FONTOURA XAVIER – Unidade Básica de Saúde (veículo de pequeno porte) – R$ 51.500,00
MIRAGUAÍ – Unidade Básica de Saúde (veículo de pequeno porte) – R$ 51.500,00
MACHADINHO – Unidade Básica de Saúde (custeio) – R$ 51.500,00

- APAE ERECHIM: R$ 100 mil
- APAE LAGOA VERMELHA: R$ 100 mil
- APAE SANANDUVA: R$ 100 mil
- APAE TAPEJARA: R$ 100 mil 
- APAE VACARIA: R$ 100 mil
- APAE BARÃO DE COTEGIPE: R$ 25 mil
- APAE GAURAMA: R$ 25 mil
- APAE IBIRAIARAS: R$ 25 mil
- APAE CASCA: R$ 25 mil
- APAE FLORES DA CUNHA: R$ 25 mil
- APAE FARROUPILHA: R$ 25 mil

AMIGO APAEANO
Presidente da Frente Parlamentar em Defesa das Associações de Pais 

e amigos dos Excepcionais (Freapaes), o deputado Paparico Bacchi tem 
intensifi cado ações efeti vas para estabelecer políti cas públicas de suporte 
não somente às pessoas com necessidades especiais, mas também a todo 
o seu contexto familiar. Lançada em agosto de 2020, a frente parlamentar 
soma esforços a Federação das Apaes no RS na busca de apoio e investi -
mento na infraestrutura e projetos para contribuir com o fortalecimento 
do trabalho das 204 unidades apaeanas em ati vidade no Estado, que aten-
dem mais de 60 mil pessoas diretamente e 200 mil pessoas indiretamente.
Além das emendas parlamentares de sua autoria, Paparico Bacchi propôs 
ao governo do estado a desti nação de R$ 5 milhões para o custeio e in-
vesti mentos nas insti tuições, por meio da emenda nº 25 ao Projeto de Lei 
nº 295/2021 - que estabelece a Lei Orçamentária Anual (LOA).

- APAE CORONEL BICACO: R$ 25 mil
- APAE CAMPO NOVO: R$ 25 mil 
- APAE CONSTANTINA: R$ 25 mil
- APAE RONDA ALTA: R$ 25 mil
- APAE RODEIO BONITO: R$ 25 mil
- APAE PINHEIRINHO DO VALE: R$ 25 mil
- APAE RIO PARDO: R$ 25 mil
- APAE IVOTI: R$ 25 mil
- APAE BOM RETIRO DO SUL: R$ 25 mil
- APAE SÃO BORJA: R$ 25 mil
- APAE ITAQUI: R$ 25 mil
- APAE BARÃO DO TRIUNFO: R$ 25 mil

R$ 1 MILHÃOpara auxiliar no trabalho das APAES

R$ 100 mil

R$ 51.500,00
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COMPROMISSO COM A SAÚDE
O fortalecimento dos hospitais regionais e unidade básicas de saúde é pauta permanente do mandato do deputado 
estadual Paparico Bacchi. Até o fi nal de 2021 o parlamentar já direcionou R$ 2 milhões em emendas parlamentares 

para investi mento na área da saúde.



ONDE TEM AVIAÇÃO,
TEM DESENVOLVIMENTO!
Na cerimônia que marcou a retomada dos voos comerciais no Aeroporto Coman-
dante Kraemer, de Erechim, o deputado Paparico Bacchi ressaltou que o retorno 
da aviação regional é resultado de um trabalho conjunto do governo do Estado, 
parlamento gaúcho, governo municipal e da classe empresarial de Erechim. O 
parlamentar desde 2019 esteve mobilizado pela reati vação da linha aérea que 
amplia as conexões diretas entre o município, a capital do Estado, demais regiões 
do Brasil e do mundo  - oferecendo uma nova ferramenta para o desenvolvimen-
to regional.

TERMINAL JAIRO CASTRO
A solenidade ofi cial que marcou o retorno da 
aviação regional ocorreu no “Terminal Jairo 
Castro” que – por meio da Lei nº 15.675 (de 
autoria do deputado Paparico Bacchi) – faz 
homenagem ao membro da primeira turma 
de pilotos privados e ex-presidente do Aero-
clube de Erechim. 

Em outubro de 2021 o Tribunal de Justi ça confi r-
mou a criação de um segundo Cartório Registro de 
Imóveis para a Comarca de Erechim. O anúncio foi 
realizado em audiência promovida pelo deputado 
Paparico Bacchi na sede do Poder Judiciário estadu-
al, em Porto Alegre, com a presença do prefeito de 
Centenário, Neninho Florek, vice-presidente da Asso-
ciação de Municípios do Alto Uruguai (Amau); Walmir 
Badalo�  , presidente do Conselho Deliberati vo da 
Unindústria; Jaime Menega�  , delegado do Conselho 
Regional dos Corretores de Imóveis (Creci-RS) e José 
Gelso Miola, presidente do Sindilojas Alto Uruguai. A 
reunião foi coordenada pelo presidente do Conselho 
de Relações Insti tucionais, desembargador Cairo Ro-
berto Rodrigues Madruga e foi acompanhada pelos 
juízes-corregedores da matéria extrajudicial, Maurício 
Ramires e Gioconda Fianco Pi� . Também parti ciparam 
o assessor da presidência do TJ, Ivandre Medeiros e 
a coordenadora de Correição, Sheila Bernardes Paulo.

DEMANDA ANTIGA
Na condição de Presidente da Frente Parlamentar das Pon-

tes, Paparico Bacchi salientou que a demanda é um anseio an-
ti go da comunidade de Erechim e região. O deputado lembrou 
que a estrutura defi citária é um grande entrave para o desen-
volvimento local e regional, pois está situada nas proximida-
des do distrito industrial da maior cidade do Alto Uruguai e 
já registrou inúmeros acidentes por ter sido construída com 
pista única. Paparico Bacchi ressaltou ainda que a classifi cação 
inferior da ponte também impede o tráfego de caminhões bi-
trem e difi culta o escoamento da produção.

NOVA PONTE SOBRE O RIO TIGRE
Em outubro de 2021, o deputado Paparico Bacchi (PL) lide-

rou audiência com o diretor-geral do Departamento Autônomo 
de Estradas de Rodagem (Daer), engenheiro civil Luciano Faus-
ti no, para reivindicar a construção de uma nova ponte sobre o 
Rio Tigre, na altura do KM 1 da ERS 477, em Erechim. 

NOVO REGISTRO DE IMÓVEIS DE ERECHIM
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“O melhor do sistema prisional será testado em Erechim. Isso representa um 
grande avanço para a nossa região, não apenas em termos de segurança 
pública, mas também em desenvolvimento social e econômico, pois teremos 
um presídio seguro, construído dentro de um modelo que esti mula a qualifi -
cação e o trabalho, e fortalece a políti ca nacional de fomento aos sistemas 
prisionais dos estados”, ressalta Paparico Bacchi.

Acompanhe meu trabalho nas redes sociais:

VAMOS CONSTRUIR
O MANDATO JUNTOS!

/paparicobacchi

/paparicobacchi.com.br

Gabinete em Porto Alegre
Praça Marechal Deodoro, nº 101
4º andar - Sala 414
Fone (51) 3210.1536  l  (51) 99452.5605
CEP 90010-300  - Porto Alegre/RS

Escritório Regional em Erechim 
Av. Sete de Setembro, nº39, Ap. 03
CEP 99700-084  - Erechim/RS

NOVO PRESÍDIO DE ERECHIM SERÁ MODELO PARA O BRASIL!
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paparico.bacchi@al.rs.gov.br

A lei que insti tuí o Dia do Torcedor do 
Ypiranga foi sancionada pelo governador 
Eduardo Leite (PSDB). Proposta pelo depu-
tado Paparico Bacchi (PL) por meio do Pro-
jeto de Lei n°187/2021, a nova legislação 
também insere o aniversário do “Canari-
nho” no Calendário Ofi cial de Eventos do 
Rio Grande do Sul – celebrado no dia 18 
de agosto -  e marca as comemorações de 
97 anos de fundação do clube de futebol.

LEI INSTITUI O DIA DO TORCEDOR DO YPIRANGA

Deputado junto ao Presidente do Clube
Ypiranga Adilson Stankiewicz.

A demanda por um novo 
presídio é anti ga. Localiza-

do na área central da cidade, a infraestrutura precária tem histó-
rico de superlotação e registro de fugas do sistema prisional. Em 
2019, juízes, promotores, prefeitos, vereadores, lideranças em-
presariais, políti cas e comunitárias de Erechim, Getúlio Vargas e 
Passo Fundo, apresentaram a reivindicação ao secretário de Ad-
ministração Penitenciária, Cesar Faccioli, na audiência arti culada 
pelo deputado Paparico Bacchi – que acompanhou trabalhou pelo 
avanço das ações administrati vas para resolução da demanda. 

Setembro de 2020 marcou o atendimento da reivindicação. O 
governo do Estado assinou o contrato de estruturação da Par-
ceria Público Privada (PPP) para construção do novo presídio 
– que será o primeiro projeto dentro da políti ca de fomento 
aos Sistemas Prisionais Estaduais do Programa de Parcerias de 
Investi mentos (PPI), do governo federal. A ideia é que se torne 
referência de um novo padrão do sistema prisional, com foco 
na modernização da gestão e reabilitação dos detentos por 
meio do desenvolvimento de ati vidades profi ssionais, com po-
tencial de ser exemplo para outras iniciati vas no País.

Paparico Bacchi escolheu a 
“Capital da Amizade” como 
base da sua família, residindo 
com a sua esposa e fi lhos em 

Erechim desde 2018. O parlamentar transfe-
riu seu � tulo eleitoral para o município em 
março de 2020 e reafi rmou o seu compro-
misso de conti nuar trabalhando pelo desen-
volvimento local e regional.

O DEPUTADO
ESTADUAL
DE ERECHIM

Entenda o Caso


